



Communiqué

Objectif canopée : la stratégie d'arborisation bourgeoise sur l'ensemble de la ville

Présentée par la Municipalité dans le cadre de son Plan climat, la stratégie d'arborisation se déploie aujourd'hui sur l'ensemble de la ville. Essences et sites de plantation judicieusement sélectionnés garantiront une croissance rapide des arbres pour atténuer l'effet « îlot de chaleur » et s'adapter aux changements climatiques.

Comme annoncé dans son Objectif canopée, le visage de la ville évolue rapidement avec la plantation de nombreux arbres sur l'ensemble de son territoire. Climatiseurs ultraperformants, ils contribuent à abaisser la température d'environ 5 degrés en milieu urbain. Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, le rappelle : « pour affronter l'urgence climatique, la Ville de Lausanne ne peut plus attendre et s'est d'ores et déjà engagée en annonçant, via sa stratégie d'arborisation, une augmentation de 50% de la surface foliaire sur l'ensemble du territoire, équivalant à la plantation annuelle de 1'333 arbres sur ses parcelles ». La Ville de Lausanne ambitionne ainsi une couverture de 30% de son territoire par la canopée des arbres en 2040, contre environ 20% à ce jour, soit d'avantage d'arbres mais aussi de plus grands spécimens.

En 2021, première année de concrétisation de cette nouvelle politique publique, ce sont 1'454 arbres qui ont été plantés sur le territoire communal, dépassant ainsi l'objectif. Pour 2022, 750 arbres supplémentaires sont en cours de plantation ce printemps et des centaines le seront à l'automne. L'Objectif canopée prend en compte les réalités de l'ensemble du territoire, visant à faire passer le gris au vert dans les choix d'aménagement des espaces publics, en particulier dans les quartiers plus densément construits. Il tend à identifier tous les espaces où il est possible de planter des arbres avec des conditions optimales de développement. Dès lors, les rues et places publiques qui ont été les plus chaudes jusqu'ici verront leur canopée doubler d'ici 2040.

Rigoureusement sélectionnées, diverses espèces viennent rejoindre leurs congénères dans les parcs et sur les avenues, selon un choix axé sur des essences résistantes au climat de demain. Grâce à une logique de coordination interservices, de nombreuses opportunités s'offrent aujourd'hui sur l'espace public pour améliorer les conditions de plantations en particulier lors de chantiers d'envergure. Une réflexion est ainsi portée sur le remplacement d'arbres faibles évoluant dans de mauvaises conditions et sur le réaménagement de leurs espaces de plantation pour replanter des essences mieux adaptées. Mieux plantés et moins taillés, les nouveaux sujets sont garants de vigueur et d'un fort potentiel de croissance.

Afin de tenir la population informée de l'ampleur du projet, un stand d'information canopée sera présent lors de la 10^{ème} Fête de la forêt Arbracadabra le 26 mars 2022 à Sauvabelin.

La Municipalité de Lausanne

Renseignements complémentaires :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture, +41 21 315 52 00 | +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 14 mars 2022

Bureau de la communication

Hôtel de Ville | Case postale 6904 | 1002 Lausanne | T +41 21 315 25 50 | presse@lausanne.ch | ww

